

Gijón a la vista de nuestras fuerzas

Numerosos pueblos y alturas reconquistados en la marcha triunfal de nuestras columnas hacia Gijón

Entre el botín de hoy figuran varias piezas de artillería

Boletín Informativo

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día de hoy, 20 de octubre de 1937:

Ejército del Norte

Frente de Asturias.—En el día de ayer se ocuparon, además de los pueblos que se decían en el parte, los de Agüera, Barcadiello, Albanedo, Labardón, Tumeín, Esclabajo, Faro, y Vértice Cabeza, Jerezanedo. Se han cogido 80 muertos del enemigo y se han hecho muchos prisioneros, además se han presentado 70 individuos. Entre el material que quedó en nuestro poder figura una pieza del 7,5 y numerosos fusiles. En el día de hoy han prosiguído su avance nuestras tropas, que han pasado la ría de Villaviciosa, ocupando los pueblos de San Román, Glicore, Puntal, Requejo, San Mariín, Llanes, Ulea, Pentaies, Membrillera, cota 556, Velacoira, la Cobertoria, además se ha rectificado la bolsa que existía, ocupándose los pueblos de Infesto, Lliédedes, Villa Rebollo, San Román, Valle Velarda, Villamayor, La Ugueta, Miliares y El Raposo.

Al final de la jornada se han ocupado las alturas de Vértice Faro y Gadamer, cota 270, La Barrosa y cota 341. Una de las columnas que han avanzado hacia el Oeste, a la hora de dar el parte no se sabe la línea que ha alcanzado, ni el número de los prisioneros y pasados en el día de hoy, sólo una de las columnas se han presentado 155. Se tienen noticias de que entre el material cogido figuran algunas piezas de artillería.

Sector Occidental.—Tiroteos y cañoneos, habiéndose presentado en nuestras líneas 12 milicianos.

Sector Meridional.—Venciendo la resistencia que en su retirada opuso el enemigo, ha continuado el avance de nuestras tropas, que desde Rioseco han llegado cerca de El Condado, por una parte, y por la otra ha ocupado el pueblo de Marea.

Frente de León.—Se han ocupado el Garba, Alto Gorri, Alto de Golpeja y Peña Cruz, y los pueblos de Cármenes, Barrio Tercia, Villanueva de la Persia y Golpeja, habiendo incendiado el enemigo Campo Piorno y Piedra Flita. Se han presentado 41 milicianos, la mayor parte de ellos con armamento, y un teniente médico de milicianos y 147 mujeres y niños.

Ejército del Centro

Ligeros tiroteos en los frentes de Avila y Soria. Tiroteos y cañoneos en algunos sectores del frente de Aragón y sin novedad en los demás. Se han presentado un teniente y varios milicianos.

Ejército del Sur

Cañoneos en el sector de Peñarroya.

Actividad de la aviación

Se han bombardeado barcos de guerra enemigos en el puerto de Musel, las posiciones enemigas en las proximidades del puerto de Pajares y otros objetivos militares.

Salamanca 20 de octubre de 1937 (II Año Triunfal).—De orden de su excelencia el Generalísimo, el General segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

DIARIO DE MADRID

JUEVES

21

OCTUBRE

AÑO II

DIARIO DE FALANGE

ESPAÑOLA TRADICIONALISTA DE LAS J.O.N.S.

NUM. 508

SEGUNDA EDICION

Redac. y Administración provisionales

ARMAS, 1, 3.º

TOLEDO. - Tel. 1705

Apartado Correos 9

TalleresTeléfono 1605

Ni derechas ni izquierdas. La Falange es milicia

Ni nos interesan ni nos han interesado nunca como denominaciones políticas de derechas e izquierdas. Como partidos una y otra han sido igualmente perniciosas y en nuestra concepción de la Patria no pueden caber.

En el fondo son lo mismo de defectuosos y encierran el mismo pecado original: las derechas quieren sostener una organización económica, aunque sea injusta, y las izquierdas, subvertir una organización económica aunque arrastra en su demolición muchas cosas buenas. Ambas fuera de la justicia: una por defecto y por exceso la otra.

De la exacta posición de la Falange, que nos legó José Antonio se ha intentado hacer repetidas veces banderín de escándalo. En su insensata superficialidad, nuestros detractores confundían o fingían confundir "derecha" con religión e izquierda con ateísmo y rasgaban sus vestiduras farisaicas al oírnos decir que de la derecha nos separaba tanto como de la izquierda. Exactamente lo que a la una y a la otra las separa de la justicia.

Se nace miembros de una familia, vecinos de un municipio, en cambio, nadie nace perteneciendo a un partido político, y, sin embargo, a aquellos lazos naturales, intrínsecos, se les quiere sustituir o borrar mediante lazos artificiosos, artificiales y ridículos.

"La Patria es una unidad total integrada por todos los in-

dividuos y todas las clases; es una síntesis transcendental, una síntesis indivisible, con fines propios que cumplir".

¿Por qué la Patria va a convertirse en patrimonio de los más numerosos, de los más fuertes, de los mejor organizados? No es razón la debilidad para ser oprimido, ni la clase social para ser excluido. Y en el fondo estas son las razones que gobiernan un estado liberal. Todos tenemos de ello amargas pruebas, aunque se nos quiso dorar la píldora con una serie de consideraciones espirituales. Pues bien, esas consideraciones espirituales caben todas dentro de nuestro Movimiento, pero se impone una visión directriz menos materialista y más práctica. Queremos menos palabrería y más respeto a la libertad profunda del hombre y "sólo se la respeta cuando se le estima al hombre

como nosotros le estimamos: portador de valores eternos; cuando se le estima envoltura de un alma que es capaz de salvarse y condenarse".

Queremos que se canten menos-mejor ni se canten-derechos individuales que no pueden cumplirse nunca en casa de los famélicos y que las energías en ello consumidas se empleen en proporcionar a todo miembro de la comunidad política los medios de ganarse con su trabajo una vida humana, digna y justa.

"Queremos que España recobre resueltamente el sentido universal de su cultura y de su historia".

Por eso la Falange no es de derechas ni de izquierdas. Es de todos, abarca a todos porque es España.

Quede lejos y perdido para siempre el poner límites donde no los hay, establecer cas-

Contra el internacionalismo

somos españoles

Contra la masonería

somos españoles

Contra el judaísmo y se paratismo

somos españoles

Contra la baja política, lo chabacano, lo sucio y lo blando

somos españoles

España es el Imperio

de Dios y del César

tas entre hermanos y separar a los que Dios juntó en un mismo camino, en un mismo destino.

Las operaciones de hoy en Asturias

Villaviciosa vuelve a la normalidad

En el día de hoy he estado en Villaviciosa; para llegar hasta ella he tenido que salvar la multitud de obstáculos que representan los puentes volados y los cortes hechos por el enemigo en las carreteras.

He podido comprobar que la famosa fábrica de sidra no ha sufrido daño alguno, pero las calles de Villaviciosa estaban sembradas de botellas vacías. La ciudad de Villaviciosa no ha sufrido desperfectos grandes, a excepción de una manzana de casas que ha sido incendiada por los rojos antes de su huida.

En el día de ayer los guardias de la prisión entregaron armas a los presos que los rojos tenían encerrados para que en caso de ser visitados por la horda pudieran defenderse hasta el paso de nuestros soldados. Ya han comenzado a llegar gentes de las que se fueron de la villa a los montes próximos para evitar la evacuación que los rojos efectuaban minuciosamente mediante registros en todas las casas.

He estado en casa de un señor que tenía teléfono, el cual me dijo que aún podía comunicarse con Gijón. En efecto; llamo

ble. Por el contrario: el minero asturiano lucha como un foragido, y en su moral, si moral puede llamarse eso, no podrá por menos de inclinarse al hecho de que sus cabecillas y jaleadores ponen a salvo endosándose a la eterna carne de cañón del dramático papel de retrasar en unos días resistiendo a la desesperada un final ya previsto.

Dijérase que ese final no ilumina las llamas en que los rojos hacen perecer criminalmente los poblados que abandonan. Los incendios y las explosiones que acaban a los rojos ante el mundo civilizado, son en relación con el cumplimiento indescriptible de nuestros designios los luminarios de la victoria como dió el Gran Capitán ante Cerinola.

v al otro lado una voz me contesta:

—¿Quién es ahí?
—Pues aquí España, que está lanzando a la vergüenza y el odio fuera de España, lejos de la Patria. Decírselo a ese Belarmino Tomás, si aún no ha huído en el último avión o en el submarino que le ha enviado Prieto.

Después de la ocupación de

Comentarios de un periódico japonés a la actitud del Vaticano

Tokio.—«Yomiuri» consagra su editorial a la actitud del Vaticano, subrayando la gran importancia que para el Japón tiene este apoyo de los católicos y las simpatías de Italia y Alemania.—Stéfani.

Villaviciosa, en el día de hoy nuestros soldados han continuado brillantemente su victorioso avance, ocupando varios pueblos más y atravesando la ría de Villaviciosa.

El avance efectuado en el día de hoy por este sector, ha sido de ocho kilómetros de profundidad, dividiéndose ya, desde nuestras vanguardias, las primeras casas del puerto asturiano de Gijón.

Las demás columnas que operan en los distintos sectores también han mostrado una gran actividad reconquistando gran número de pueblos para España y capturando gran cantidad de material, entre el que figuran varias piezas de artillería y dos tanques.

También hoy ha sido muy numeroso el número de los prisioneros y presentados en nuestras líneas.

Una etapa decisiva en el camino de la victoria total

Cada día por privilegio reservado al privilegio militar de Franco nos trae una victoria, pero hay fechas en que el triunfo por diversas circunstancias se acentúa como en esa gloriosa jornada que ha rescatado para España a Villaviciosa y a Infiesto con los pueblos, caseríos y parroquias que los rodean o rebasan. Y como todo en esta lucha ofrece un valor a la vez militar y político, real y simbólico, el lector no habrá dejado de recordar seguramente que Infiesto es capitividad minera y nudo de comunicaciones que asegura nuevos avances mientras que Villaviciosa, aparte de su valor como jalón importantísimo en la lucha abierta en tres días desde Ribadesella hacia Gijón; es el puerto donde Carlos V desembarcó al pisar por primera vez tierra española.

Todo se agrupa, el pasado, el presente y el porvenir al paso de las banderas victoriosas de Franco para rendir al Caudillo pleito y homenaje. Y la tradición perdida o envenenada en la patriarcal y floreciente Asturias, se anuda de nuevo en estos tropieles de gente fugitiva por el terror que abraza a nuestros soldados sus libertadores.

La lección ha sido dura y todos la están aprendiendo. De un Ejército digno de este nom-

bre como el nuestro, no es sólo un brazo ejecutor de designios marciales, con ser éstos de importancia suprema.

Es también instrumento de progreso y de reconstrucción, así es profundamente instructiva esta dirigencia, esa pericia con que nuestra admirable ingeniería supera los obstáculos de todo orden de acumular más que la dificultad de una aria naturaleza, ciega pasión criminal de los rojos. . . Surgen, pues, en virtud de esos milagros que sólo saben realizar la técnica y el patriotismo. Los puentes que facilitan el paso de nuestras tropas.

Se restablecen inmediatamente las comunicaciones, y a lo largo de ellas, como una promesa cierta, avanza el nuevo Estado con todos sus servicios y todas sus garantías de progreso, justicia y eficacia.

Frente a esta realidad tan firme que puede comprobar cualquiera, la revolución se bate en retirada. Y conste que pretendido la propaganda roja darle, por si fuera escasa, su importancia material, un extraordinario valor casi mítológico.

El minero asturiano no se ha batido nunca como un soldado ni como un misionero de un ideal que pudiera ser respetado.

IMPACTOS

Procura dar a tu estilo, en el trato con los superiores jerárquicos el ritmo justo, compatible la energía de acero, de gesto cuadrado, con el tono españolísimo de nuestro carácter amplio y amable.

No olvides, camarada, que en las trincheras pelean otros camaradas con desprendimiento generoso. Y que en la dureza de sus vidas, en la rigidez de su servicio, sin una mueca para la muerte, todavía les queda una sonrisa para el peligro y una cortesía para sus jefes, de nuestra vieja cortesía española.

Camarada: en la retaguardia sé duro pero amable en tu blando servicio. En el cumplimiento de un mandato superior tu rapidez será mecánica y tu sentimiento amable con la sonrisa amplia del nuevo estilo.—R.

JERARQUIA

FIESTA DE LOS CAIDOS

29

Llegamos los españoles a ver espectáculos como éste: A sacerdotes y a militares que, sitiados por la ironía creyeron en serio que tanto la religión como el ejército eran cosas llamadas a desaparecer, reminiscencias de épocas bárbaras, que se afanaban por ser tolerantes, liberales y pacifistas, como para hacerse perdonar las sotanas y el uniforme. ¡La sotana y el uniforme! ¡El sentido religioso y militar! Cuando lo religioso y lo militar son los únicos modos enteros y serios de entender la vida.

(JOSE ANTONIO, discurso 17 de noviembre de 1935)